



MEDINA

SEMANARIO LOCAL



Precios de suscripción: Año, 3 pesetas; Semestre, 1'50

Número: 5 céntimos

Dirección y administración: Plaza Mayor, 5. Teléfono 38

DEL MOMENTO POLÍTICO

LAS CORTES (1)

Tema que ha ocupado preferentemente la atención de los políticos de primera fila, desde la formación del nuevo ministerio— ministerio puente (?)—, y aun antes— Asamblea de parlamentarios—, es el de las Cortes.

En un sistema parlamentario no se puede gobernar sin Parlamento. El Gobierno ha de ir á las Cortes pronto; si no va pronto morirá sin disolver, decía Alba en sus declaraciones de A B C.

Pero surgen bien luego cuestiones capitales, consideradas de vida ó muerte, no sólo para el Gobierno, sino para la nación. ¿Son buenas las actuales Cortes? ¿Se deben disolver como instrumento inútil y por ende convocar Cortes nuevas? ¿Han de tener éstas el carácter de constituyentes? Criterios favorables hay para las tres hipótesis. Alba, Cambó, el sector de parlamentarios disgregados de éste, nos lo demuestran.

A todo esto ocurre preguntar: ¿pero, es que el abrir las Cortes ó convocar Cortes nuevas, tengan ó no el carácter de constituyentes, ha de ser la panacea de los males nacionales? Dada la actual situación del pueblo español, la respuesta tiene que ser negativa.

De poco sirve que el Parlamento sea ó quiera ser la representación de la voluntad nacional, si ésta no está, no puede estar representada. Me refiero al hoy, no al mañana. El porqué, lo sabéis todos mejor que yo; lo adivináis antes de yo decíroslo. Porque para que los *representados* puedan nombrar verdaderos representantes, han de tener conciencia de sus derechos y deberes, han de tener voluntad propia, han de elegir á aquellos que sintetizan sus organizaciones. Porque para que los *representantes* sean verdaderamente tales, han de tener siempre la vista fija en sus representados y no en sus propios egoísmos. Porque la *representación* requiere algo que se represente, en este caso la voluntad nacional en sus distintos matices, y ésta no existe, y si existe permanece como acallada, muerta, porque la mata algo tan prosaico como real: el interés creado, el botín futuro.

Añadamos que de los cuatro y medio millones, en números redondos, de votos de que consta el censo electoral, existen cerca de dos millones de analfabetos, y está dicho todo.

¿Sería un Parlamento así constituido el *fiat* de la nación?

LORENZO ALONSO GÓMEZ

AMOR QUE VIAJA

Sobre su rostro
seductor
ponía besos
á granel
el amador,
y era su gesto
encantador

(1) Este artículo, destinado para salir á luz la pasada semana, no pudo ser publicado oportunamente por el retraso que sufren los correos. Podía, acaso, haber perdido actualidad, pero conserva intacto su primitivo interés.—N. de la R.

al recibir
los besos de él
con emoción.

Pasaban días
sin cesar,
y no volvía
el amador
del viaje aquel,
y la muchacha,
sin dudar,
gustó los labios
y el dulzor
de otro doncel.

Volvió por fin
á su solar,
el primer novio
que viajó
por precisión,
y la muchacha,
sin dudar,
el fresco rostro
le ofreció
sin turbación.

Pero los labios,
al caer
sobre aquel rostro
engañador
de novia infiel,
volvieron fieros
á absorber
besos que fueron
todo amor
y ahora eran hiel.

Hay un consejo
que observar
para las lides
del querer,
de gran valor.
... Amor que tiene
que viajar
abandonando
á una mujer,
en su dolor
debe saber
que al regresar,
no tiene ya
que apetecer
lo que dejó...

UN PRÁCTICO

Glosa á una discusión

Después del breve escarceo tenido con el Sr. Conde de las Almenas, y al que puse punto final en el número anterior, llegan á mi poder unos recortes de periódicos madrileños, ya conocidos por mí, y que no relacioné anteriormente por creer confirmaban mi opinión.

Me permití criticar la idea de una exposición taurina, el Conde se dió por molestado y sostuvo que este pobre Gnomo no entendía de arte; me emplazó á que viera la exposición, y yo seguí sosteniendo que no existía el arte taurino más que en el redondel. A confirmarlo vienen estos recortes. Titúlase uno *El Arte y la Tauromaquia*, y en él se confirma mi opinión sólo con leer el título. Entrando en el texto, se lee: «tiene preparada el Sr. Conde de las Almenas una exposición de *Arte retrospectivo*». Acordes. Retrospectivo, pero no Taurino. Hubiera sido mucho atrevimiento colocar como taurina la escalera de la Uni-

versidad de Salamanca, el alfanje de Santo Domingo de Silos, el arco del Hospital del Rey de Burgos, las Partidas del Rey Sabio, etcétera, etc.

Los otros dos recortes se titulan «El Arte de la Tauromaquia», y con éstos ya no estamos conformes, porque no puede ser Arte Tauromáquico un cuadro que reproduzca escenas de toros, ni un abanico con un encierro de reses bravas, ni el famoso «coleo» de Benlliure, ni los carteles de Cañabate, ni los cacharros de Talavera, ni nada de cuanto en dichos recortes se dice que figurará en la Exposición porque si todo ello fuera Arte Taurino, no vemos por qué no habían de caer dentro de ese Arte las mantillas de blonda, los bordados de los capotes, los mantones de Manila, las calesas de Pepe-Hillo y tantas zarandajas que por y para los toros se crearon. No se puede ser tan extenso en atribuir campo para el Arte Taurino, ni llamar así á los cuadros, esculturas, tapices, cacharros y cuanto en más ó menos escala reproduce las incidencias de la fiesta de toros.

Quedamos, pues, en que yo critiqué lo que A B C llamaba Exposición Taurina y que ahora resulta de Arte Retrospectivo, a pesar de que el Conde organizador la llame Taurina por el solo hecho de figurar en ella cuernos, caballos y toreros. Por ese sistema podríamos bautizar al Arte todos los días, y tendríamos Arte marítimo (las marinas admirables de Lahrdy, Verdugo Landi). Arte gastronómico (los bodegones franceses y españoles). Arte divino (las Concepciones de Murillo, etc.), y así sucesivamente hasta el infinito.

Ya lo dijimos anteriormente, el Arte no puede aplicarse tan a gusto y gana como se quiere hacer en esta ocasión.

Y ahora me resta dar las gracias al distinguido y anónimo amigo que me remite los recortes citados. Ignoro quién sea, pero fuera quien fuese, demuestra interesarse por mis discusiones, y no puedo menos de agradecerle. Si el que los envió fué el Conde, más gracias aún, porque le he podido atacar con sus propias armas.

EL GNOMO DE LA MOTA

Medina del Campo, 5 de Enero de 1918.

NOCHE DE MODA

Novela de amor y de odio

Lunes de moda. El comedor del Ritz, hecho una ascua de oro, hace pensar en las suntuosidades del Carlton Palace de New-York, ese templo elevado al dios del tedio y del orgullo por los multimillonarios yankis.

Cuajadas las mesas, sin un solo sitio vacío. Las toaletas de las damas deslumbran la vista. Cuanto la moda veleidosa inventara, tenía aquella noche representantes en el vasto salón.

La música, oculta en un ángulo, vierte las notas exóticas del Fox-trot.

Un rumor discreto de conversaciones sostenidas á media voz, alguna risita femenina, ojos varoniles que indagan más allá de los descotes, y el continuo ir y venir de los camareros, algunos de más severo porte que los comensales.

En una mesa los marqueses del Jazmín con su hija la gentilísima vizecondesa de Adarve. Han sentado con ellos á Yan-Si-Kú, agregado militar de la embajada del Ja-

pón, y á Mister Kaynorr, secretario de la de Inglaterra.

Es la hora confidencial. Algunos se han trasladado ya al salón de baile.

El marqués, congestionado, se arrellena en una ancha butaca del fumadero, y la marquesa, embutida en un traje de moaré-antique recamado de strass, y martirizada con un collar chien de chatones y perlas, charla con los duques de Laila, que en la vecina mesa comentan ruidosos la última ocurrencia de Panchito Vélez, primogénito de los Astures, y sinvergüenza de profesión.

Kalina Adarve, la gentil vizcondesa, deliciosamente envuelta en una nube de gasa chiffón color marfil, y señalada la esbelta cintura con ancha faja de seda japonesa, se apoya en la mesa con sus brazos desnudos, mirando de soslayo al diminuto Yan, sin dejar de coquetear con Kaynorr.

Kalina Adarve, ó mejor Micaela Adarve, es una delicia femenina, alegría de los salones y tormento de todos los primogénitos y agregados de embajada.

La malicia de su rostro andrógino nos la presenta desprovista de gazmoñería.

En la mirada intensa de sus ojos verdes, vaga fugaz el recuerdo de muchos placeres olvidados, gustados en el exotismo de su vida libre.

La suntuosidad de sus rentas, que la permitieron exhibirse por todo el mundo, su constante anhelo de lo nuevo, y el continuo viaje, han limado su espíritu de esas rancias preocupaciones que suelen caracterizar á nuestras burguesitas.

De maravillosa hermosura y de gran talento, blanca y rosada como un niño, Kalina tiene para todos una frase oportuna y un gesto adecuado.

Yan-Si-Kú, la adora como á la ensoñada Flor de Loto, y no aparta de ella sus ojos grises, enigmáticos y rutilantes.

El rubicundo Kaynorr, más flemático, pero no menos enamorado, pasea sus ojos azules por el cuellecito de nieve de la vizecondesa, en el cual resbalan cariciosas las perlas; recorre voluptuoso el suave descote, se para en las manitas breves que juguetean con las sortijas, y se detiene ansioso en la esmeralda de los ojos misteriosos como los de Kali, y en los finos labios, rojos como las cerezas zamoranas.

Mister Kaynorr adora á la opulenta vizecondesa.

El menudo Yan, se muere por los encantos de Micaela Adarve.

Kalina, complacida, le mira desde su ensueño femenino, y se deja adorar.

—¿De modo, Yan—dice la feble vocecita—que su nombre de usted tienen doble significación?

—En efecto, señorita. Yo naciera en Castilla, que me llamaría «El Caballero Humilde».

El inglés sonrió burlonamente, y la de Adarve, alisándose unos cabellos rebeldes, miró más intensamente al japonés.

—Le cuadra bien, Yan; es usted caballero, y es usted discreto.

—¿Y humilde?—preguntó Kaynorr.

—La discreción es sinónima de la humildad. Los soberbios suelen ser indiscretos, al menos en Japón.

—¿Y usted, mister, tiene también enigma en su apellido?—dijo burlona la linda vizecondesa.

—Mi apellido, precisamente, no es enigmático, pero en mi escudo de armas campea un lema que dice: «Disimular es vi-

vir», y la blanca mano de Kaynorr hizo ademán de escribir en el aire el pretencioso lema.

Las flechas agudas de los ojos verdes de Kalina se embotaron en los bobinos ojos azules del diplomático.

—¿Practica usted esa divisa secular?— preguntó.

—¿Yo? Nunca. Soy enemigo de la mentira. Recto ó no, mi sentimiento se trasluce siempre.

Estaban solos en el amplio comedor y Kalina se levantó.

El japonés la ofreció el brazo y salieron. En el hall, un cartel multicolor les deslumbró con su policromía abigarrada.

Destacando de la pintura, un nombre campeaba sobre todos.

Piccolo Sorrentino.

Kalina sintió un leve temblor, y su mano zizagueó sobre el menudo brazo del Caballero Humilde, que la miró inquieto con sus grises ojillos de alimaña.

Kaynorr se despedía:—¿Nos veremos el jueves en Price?

—Seguramente—contestó la vizcondesa, estrechando la mano del inglés

—Hasta mañana.

—¿La gustan los clowns?—preguntó Yan Si-Kú.

—Me encantan—dijo Kalina, apasionadamente.

—¿Quién fuera payaso!

—¿Por qué, Yan?

—Para encantarla á V.—Y los ojillos grises brillaron convulsos.

Rió ella complacida. La halagaba el mudo homenaje del hombrecillo de los ojos ratoniles, y los pómulos puntiagudos y aceitosos. En cambio la molestaban la tiesura de Kaynorr y sus frecuentes reticencias.

Se despidieron sonriendo.—Mister, me voy escoltada por el Caballero Humilde.

Rió cascabelera, mientras se perdía con el militar entre las parejas que danzaban un one-stepp.

Al volver á casa en el auto, Kalina vió en la calle de Alcalá el cartel de Parish. Piccolo Sorrentino, leyó en letras enormes, rojas como de fuego. Se estremeció nerviosa, y por su carne volvió á correr aquella ola de lumbre que ya la había torturado en su viaje por Italia. ¿Sería aquel su beguin nunca olvidado?

Al hundirse en las alturas del lecho, sus labios murmuraron como una oración el lema del escudo señorial de Kaynorr:

«Disimular, es vivir».

Afanábase por practicarle.

VICENTE DE LA SERNA

(Continuará)

Concurso de Enero

Averiguar el número de garbanzos que contiene el frasco de cristal que, precintado y sellado, se exhibirá durante todo el mes en el escaparate de la acreditada zapatería «La Barcelonesa».

Para mayor garantía de los concursantes, dentro del frasco irá incluido un papel en el que constará el número de garbanzos que encierra.

La apertura del frasco tendrá lugar el miércoles 30 del actual y será pública, pudiendo presenciarse cuantos lo deseen, advirtiéndose oportunamente el lugar en que se celebre.

Toda solución ha de estar en nuestro poder antes del citado día 30, á las seis de la tarde.

Las que se reciban después de esa hora y día no entrarán en sorteo, y serán inutilizadas sin abrir las.

Cada lector puede enviar cuantas soluciones desee.

El premio de este concurso consistirá en un lujoso estuche con un frasco de esencia «Azurea», de la casa Píver, de París, que estará expuesto en el mismo escaparate citado.

¡A perfumarse, lectores!



PARA LAS LECTORAS

La moda en el hogar

Crónica de París

Como prometimos, comenzamos la publicación de las crónicas de nuestro corresponsal en París. Circunstancias de la vida han llevado á la capital de Francia á un buen amigo nuestro que todas las semanas nos remitirá sus impresiones acerca de la Moda en todos sus aspectos. Persona de refinado gusto, creemos que en sus crónicas hallarán las lectoras plena satisfacción á su curiosidad. Nuestro comunicante nos ruega manifestemos á éstas, que contestará cuantas consultas se le dirijan acerca de la casa y del vestido, para lo cual deben dirigirse á la administración de nuestro semanario, Plaza Mayor, n.º 3.

Nunca como ahora puede decirse que se impone el parecer de los neutrales.

Me refiero, claro está, á otros aspectos que al bético; me refiero á las manifestaciones de la moda en el hogar, en el home, como se dice en Londres.

Imperan los neutrales, y de ellos España, porque el estilo español, gana cada día más adeptos.

Los bargeños taraceados de marfil y concha rubia, aquellos muebles que nuestras abuelas tenían en tanta estima, acaso porque en ellos guardaban las onzas pelucas, aquellos estantes llenos de cajoncitos de los que tanto hemos renegado, y en los que acaso hallamos un día un paquete de cartas amarillentas atado con una cinta perfumada, imperan hoy en todo salón elegante.

Con ellos sientan sus reales los damascos valencianos, de tonos oscuros rojo, sepia, verde y azul. Las cornucopias de dorado mate, son también muy buscadas, y con ellas los paños de lienzo blanco gordo, bordado en lana negra y marrón, esos paños que tanto abundaron en Ávila y Segovia, y que acaso habréis visto luciendo en el busto de alguna aldeana de por ahí.

Las Talaveras en tonos grisáceos ó amarillentos, son más apreciadas que las ya co-

nocidas en azul, que han logrado llamarse en el mercado «azul Talavera».

Los tapices que ahora privan, son esas colchas de nudo «hechas en casa», como se dice por tierra de Segovia, de tonos vivos, rojo fuerte, verde cardenillo, azul Prusia. Y las flores que adornan jarrones y cobres suelen ser cardos campestres teñidos de colores vivos, y toda la flora silvestre.

Los cobres también tienen asegurada su beligerancia por mucho tiempo. Son muy decorativos, y sobre un paño antiguo de tela de casulla hacen un efecto muy armónico. Los hay de todas las formas imaginables, panzudos como tinajas, esbeltos como ánforas, grandes, muy grandes, y diminutos hasta la exageración.

Los escaparates de las tiendas de muebles, los de los anticuarios, salones de ventas y casa de empeño, están cuajados de cientos de cacharros de cobre y Talavera, más ó menos auténticos—ya sabéis que París es el centro comercial donde más artículos se falsifican—; en las vitrinas se amontonan telas españolas en hábil confusión, las paredes se cuajan de cornucopias, casullas, ternos, paños de lienzo burdo y demás productos que hasta hoy fueron por ahí despreciados.

Como sé lo aficionadas que sois al hogar, voy á permitirme, para terminar, describiros una suntuosa habitación que vi hace unos días en una elegante casa de recién dasados en la calle Pigalle.

Era una habitación espaciosa, con dos amplios ventanales y una gran puerta.

Las paredes estaban cubiertas hasta la altura de un metro y medio con damasco rojo oscuro de dibujo muy grande. Por cima del tapizado, cuadros antiguos, acuarelas modernas en marcos centenarios y espejos del siglo XVII. Los sillones, de los llamados fraileros, y las sillas, tapizados del mismo damasco de la pared, y en el centro de la habitación una mesa enorme de nogal con herrajes sin bruñir cubierta con un antiguo paño de púlpito de tonos cobrizos. Sobre la mesa una enorme jarra de Talavera con amplísima pantalla de lienzo crudo, bordada en felpilla roja, y en los rincones cobres de buen tamaño con plantas naturales.

Puedo aseguraros que hacía un conjunto muy agradable y de una elegantísima severidad, realizada por el tapiz de nudo imitación antigua.

La próxima semana seguiré diciéndoos cuanto de bueno hay en este París.

París, 26-12-1917.

PETRONIO

Vicente de la Serna

Ha sido incorporado al Colegio de Abogados de esta Villa, el juez de 1.ª instancia excedente y cultísimo abogado don Vicente de la Serna. Asiduo colaborador nuestro, su brillante pluma realiza semanalmente las columnas de este periódico.

Su claro talento, su elegante estilo y fácil palabra, le acreditarán bien pronto su bufete, recién abierto y ya concurrido.

Bien sabe él lo que celebraremos que la ambicionada fama le abra amorosamente sus brazos.

POR MEDINA

Películas municipales

Sesión ordinaria del 31 de Diciembre de 1917.

Presidió el alcalde, señor Martín Salamanca, asistiendo los concejales señores Molón Mier, Alonso Muñumer, Gil Perrín, Junquera, Fernández de la Devesa, Fernández Molón, Pascual, Rodríguez Alonso y Gago.

Habiéndose recibido aprobado, por el señor Gobernador civil de la provincia, el presupuesto municipal ordinario para el año de 1918, se acordó declararle en vigor.

Fué aprobada la distribución de fondos para el mes de Enero, que asciende á la cantidad de 15.221 pesetas.

Se aprobó definitivamente la lista de familias que han de disfrutar gratuitamente el servicio benéfico-sanitario, incluyéndose en la misma á los reclamantes que lo han solicitado.

Pasó á informe de la Dirección de obras municipales y de la Comisión de Construcciones, una instancia de don Federico Velasco, pidiendo licencia para realizar obras en una casa de su propiedad, en la calle de Gallegos.

Se concedió á la viuda de Fernán Jiménez terreno para una sepultura, en el cementerio católico-municipal.

Sesión del día 1.º de Enero de 1918

Constitución del Ayuntamiento

A las once de la mañana se abrió la sesión por el señor Martín Salamanca, concurriendo los concejales que continúan, señores Gómez del Toral, Gil Perrín, Alonso Muñumer, Fernández de la Devesa, Muñoz, Fernández Molón y los reelegidos Molón Mier, Polite y Gago.

Se recibió á la entrada del salón á los nuevos concejales, señores Reguero, Rodríguez, González Vicente, García González y López Alvarez.

Ocupó interinamente la presidencia el señor Gómez del Toral, y se procedió á la elección de nuevo alcalde, resultando nombrado don Félix Martín Salamanca.

Pasó éste á la presidencia, y en votación fueron nombrados don Amado Fernández Molón, primer Teniente de Alcalde; segundo Teniente, don Julio Muñoz García, tercer Teniente, don Mariano Reguero Rodríguez; Regidor Síndico, don Carlos Gil Perrín y Síndico suplente don Francisco González Vicente.

Previa la oportuna deliberación, se designó el lunes de cada semana, á las ocho de la noche, para la celebración de las sesiones ordinarias; y después de breves palabras de salutación y ofrecimientos de los señores Martín Salamanca, Reguero Rodríguez y Fernández Molón, se declaró constituido el nuevo Ayuntamiento, levantándose la sesión.

Chistes de la semana

Le dice un aragonés á su facultativo después de curado:

—¿Dígame usted, qui é tenío yo?

—Una maníngencefalitís.

—¿Y eso qui es?

—Cincuenta pesetas.

Decía un médico después de desahuciar á un enfermo:

—A éste no le salva ni el médico del Padre Eterno.

—El Padre Eterno no tiene médico—dice uno de los presentes.

—Por eso es eterno—agrega otro.

Entre abogados.

—¿Ganas mucho con tu bufete?

—Salgo todos los días por veinte duros.

—Yo también salgo todos los días por ellos... pero me tengo que volver sin ninguno.

POR MEDINA

El batallón de artillería

Hace ya algún tiempo que viene hablándose de si traerán ó no á Medina un batallón del nuevo Regimiento de artillería, batallón que hasta ahora sólo existe en la Gaceta. Pero aunque oímos hablar repetidamente de ello, desconocemos las gestiones que se han hecho para procurar el conseguirlo. Tal vez si llega á venir, no falte razón para afirmar que ha sido llovido del Cielo. Creemos, pues, muy al contrario de lo que está sucediendo, que debieran practicarse por parte del Ayuntamiento las gestiones que se estimen más conducentes para procurar tener la segu-

ridad de que había de ser en Medina y no en otro punto cualquiera adonde ese batallón había de destinarse.

Y hablando ya de esta cuestión, nos vamos á permitir opinar sobre ella.

Nosotros no creemos que ese batallón de artillería llegue á venir, por la sencilla razón de que no tendrá un alojamiento bien acondicionado.

Se había propuesto por las Autoridades militares que un escuadrón de caballería pasase á ocupar, previas las convenientes reformas, los bajos del Hospital, y que la parte del cuartel que quedase libre, la ocupase la artillería. Nos consta de ciencia cierta que á esta proposición se han opuesto no sólo la oficialidad de los escuadrones aquí destacados, sino que se ha llegado á hacer una cuestión de Cuerpo el que la caballería no sea *desterrada* al Hospital, para que ocupen las dependencias del cuartel otro Cuerpo, tan estimable, sí, como la caballería, pero no más. Así, pues, de esperar es que esta justa pretensión triunfe. Y entonces, ¿qué solución queda? Dos. Una que la artillería venga á habitar la parte baja del Hospital, lo cual no creemos, porque difícilmente se pondría aquello en condiciones de poder tener allí el material y los hombres. Y la otra, que la estimamos mejor, es reedificar la parte del cuartel que falta.

No nos parece difícil, al contrario, lo suponemos sencillísimo, que una comisión pudiese obtener del Ministerio de la Guerra la seguridad de dedicar en los Presupuestos las cantidades necesarias para el coste de dicha obra, y creemos tener también la seguridad de que sería muy fácil el obtener del Sr. La Cierva la promesa formal de traer aquí más guarnición—ese mismo batallón que se va á formar—cuando las obras se terminasen.

¿Qué queda, pues, por hacer? Que el Ayuntamiento se decida á hacer lo que ya se hizo; buscar una entidad que con la garantía de las personas que fuese necesario adelantase el dinero para la construcción.

No desconocemos que los materiales de construcción están hoy más caros, pero no hemos de olvidar que fácilmente se encontrarán contratistas que á pesar de eso se comprometan á hacer una obra igual á la que se hizo por el mismo ó menos precio. *Intelligenti pauca.*

NOTICIAS

El pasado día 1.º celebró sus días la respetable señorita doña Manuela García, siendo muchas las felicitaciones que con tal motivo recibió, á las que unimos la nuestra.

Se ha posesionado de su cargo el nuevo Secretario Judicial don Juan Antonio Lama, recién llegado á ésta con su distinguida familia.

Ha sido nombrado Comandante de los Escuadrones de Medina del Campo, nuestro buen amigo don Ramón Cibrán, persona conocidísima y estimada en esta villa. El nombre del nuevo Comandante es una garantía de acierto, por lo que felicitamos á la guarnición y nos felicitamos por tener entre nosotros á persona de tanta valía.

Lucio Recio Ilera

ABOGADO-PROCURADOR

ha trasladado su despacho y domicilio á la plaza de San Miguel, 5, pral.—Valladolid.

El próximo día 10 celebra sus días nuestro queridísimo amigo don Gonzalo Araoz, al que muy sinceramente deseamos toda clase de felicidades.

Ha tomado posesión del cargo de Juez Municipal suplente, nuestro estimadísimo amigo don Julio Muñoz. Las dotes personales y la cultura del Sr. Muñoz, nos hacen esperar de su gestión los éxitos más lisonjeros.

El día 1.º se celebró la toma de posesión del nuevo Alcalde, don Félix Martín Salamanca, al que muy sinceramente felicitamos, porque esperamos de él mucho bueno en pro de nuestro pueblo, y confiamos no ha de defraudar nuestras legítimas esperanzas.

Le damos gracias por el atento B. L. M. que nos remite.

JUAN ALONSO SASTRE

Jabón, 12.—VALLADOLID

Gran sorpresa nos ha producido ver que, en contra de nuestras noticias, no haya visto la luz pública el nuevo semanario gamacista *Patria*. Ignoramos las causas que han retrasado ó suspendido su salida.

El crudo temporal de nieves y hielos por que atravesamos, ocasiona enormes trastornos en el tráfico y transportes. Hacía treinta y dos años que no se conocían tan extremas temperaturas como las últimamente registradas.

DENTISTA DON LICINIO ÁVILA ILLANA

Calle de Pa illa (frente á la Castol ana)

Hoy celebran sus días la Srta. Ernestina Araoz y la Sra. de Junquera (Hijo).

Reciban nuestra felicitación más efusiva, que hacemos extensa á sus distinguidas familias.

El día 8, y después de haber pasado estas fiestas entre sus familias, saldrán para sus respectivos Colegios y Academias, los señores Francisco y Rafael García, Lambás, Cifuentes, Lorenzo, Muñumer (Nicanor, Lorenzo y Luis) y Araoz (Eduardo).

Lleven buen viaje.

Hotel de Roma

Santander, 10.—VALLADOLID

Coche á todos los trenes. Confort moderno. Cocina esmerada.

Los señores Muñumer, Fernández Molón y Asensio, siguen con gran entusiasmo laborando por la consecución de implantar en Medina un Banco Agrícola. Mejora tan beneficiosa y altruista, no puede menos de encontrar un eco intenso en nuestra Redacción, y desde luego ponemos á disposición de dichos señores lo poco que valemos para que dispongan de ello á su placer.

Hemos tenido ocasión de ver los elegantes calendarios que á sus clientes regalan las casas comerciales de Ramos Hermanos, Sendino, Lorenzo, Hijos de G. García y otros. Podemos asegurar son del mejor gusto y factura, y lo hacemos con más imparcialidad, cuanto que no hemos sido obsequiados con ninguno.

Vicente de la Serna y de Mazas

ABOGADO

Consulta: Plaza Mayor, 15.—MEDINA DEL CAMPO

El pasado día 1.º se leyó la primera amonestación de la bella señorita María Teresa Pérez, con nuestro estimado amigo el culto Registrador de la Propiedad don José Goicoechea. Les felicitamos cordialmente.

Con motivo de hallarse gravemente enfermo en Bembibre don Higinio Gabela, hermano político de la distinguida señora de García Yáñez, han salido para dicho punto la referida señora con su hijo político, nuestro buen amigo don Luis Nieto. Hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

SE VENDEN

guarniciones de tronco y limonera, color avellana, collarín inglés, y en muy buen uso. Se dan baratas. Informarán en la redacción de este semanario.

El pasado día 1.º, los reclutas de nuevo cupo recorrieron y alegraron las calles de nuestra villa. Se ha hablado de incidentes entre ellos y personas de significación de este pueblo, sin que podamos asegurar nada en concreto, pero permitiéndonos expresar nuestra opinión, opuesta á que en tales días y por el solo hecho de haber sido sorteados, se permita á los reclutas toda clase de excesos.

Como nada hay que justifique esta licencia, abogamos porque se restrinja un poco esta libertad, que á nada conduce ni nada reporta.

Se dice que un joven abogado que con alguna frecuencia nos visita, pedirá el día de San José la mano de una bella y distinguida señorita que vive cerca de la Colegiata.

¿Quién es ella? ¿Quién es él?

También se dice que una forastera muy artista y muy guapa, acaso fije su residencia entre nosotros, á cuyo cambio de vida no es ajeno un joven rubio, spormant y muy simpático.

Han regresado de la Seca, después de pasar estas fiestas con sus sobrinos los señores de La Hoz, las distinguidas señoritas de Hidalgo.

TODOS DEBEMOS MATAR

las polillas, chinches, moscas, mosquitos, pulgas, ratas, ratones y cuantos bichos nos ocasionan perjuicios y molestias.

Para conseguir la destrucción vendemos distintos productos.

Orogería de Vd. L. ESCUDERO - Padilla, 2

La Presidenta de las Hijas de María nos comunica en atento B. L. M., que no habiéndose presentado á recoger la imagen de la Purísima ninguna de las asociadas, se advierte que si la agraciada no se presenta á reclamarla antes de que finalice el presente mes, se dará por caducado el derecho.

La imagen ha correspondido al núm. 217.

También nos dice que la onza de oro que correspondió al número 3.712, no ha sido reclamada por nadie, por lo que advierte asimismo, que caduca el derecho á reclamarla el día 19 de marzo, á las doce de la noche.

El día 31 del pasado falleció nuestro buen amigo el conocido agricultor y propietario D. Norberto Reguero. A pesar de la inclemencia del tiempo, el entierro, que se efectuó el día 1.º, fué una verdadera manifestación de duelo, acudiendo á testimoniar á la familia la expresión de su pésame representaciones de todas las clases sociales, prueba de las simpatías del finado. A estas manifestaciones de afecto y simpatía, añadimos la nuestra muy sincera.

Hemos hablado con el digno Jefe de esta estación, y en contrario de lo dicho en nuestro número anterior, comunicamos á nuestros lectores que no es cierto se supriman los trenes mixtos, que seguirán circulando como siempre hasta que no haya orden en contrario.

Se encuentra enfermo de bastante gravedad nuestro joven amigo don Ciriaco Morrocho.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Viuda de Montero

Ferrari, 4 y 6.—VALLADOLID

Librería. Objetos de escritorio. Encuadernación. Postales. Centro de suscripciones.

Han sido bautizados los hijos gemelos de nuestro querido amigo el Teniente de Carabineros don Miguel García.

A causa de las bajas temperaturas de estos días, se han registrado algunas caídas sin importancia.

Con gran solemnidad se celebra en la Colegiata la novena al niño Jesús. Todos los días se ve el templo muy concurrido, á pesar de lo difícil que las heladas hacen la marcha por la Plaza.

Por disposición del Emmo. Sr. Cardenal, se suprime la misa de doce en los días de fiesta que no sean domingo, á no ser que por encargo particular se desee su celebración.

Continúan cerrados los puertos de Pajaros y Reinoso; por cuya causa los correos de esas regiones llegan con enorme retraso.

MERCADOS

Barcelona.—Ante la perspectiva de arreglo en la cuestión ferroviaria (pues se cree en la nueva admisión de los empleados despedidos, y como si así fuese se normalizaría algo el tráfico), los fabricantes se muestran retraídos en hacer compras y son muy escasas las operaciones que se practican en esta Lonja.

Los precios continúan sostenidos, y es de esperar que si el trigo argentino que se halla en camino no arriba á este puerto con la oportunidad debida, se inicie nuevamente el alza.

Medina.—Al tenor que los demás mercados españoles, espera éste con ansiedad en la normalidad de los transportes, si la Compañía del Norte decidiese admitir á los empleados que fueron expulsados con motivo de la última huelga, pues no hay que dudar que la falta de personal competente en la Compañía es uno de los principales factores de la anomalía de su tráfico y que tal anomalía produce pérdidas muy sensibles en el Comercio porque dificulta y aminora las operaciones.

En general el precio de los granos permanece sin alteración y son escasas las entradas en este mercado.

Zaragoza.—Cada día aumentan más las dificultades en el transporte de mercancías; unido á esto el temor á que esta Junta de Subsistencias llegue á la incautación de los trigos y harinas, hace que todos estos fabricantes de harinas estén indecisos para realizar compras; no obstante, en la actual semana hemos realizado varias ventas á los precios siguientes, y á los cuales podríamos obtener nuevas ventas:

Los trigos de estas huertas, á 46 pesetas los 100 kilos en estación; las clases de monte superior, á 48,50 pesetas los 100 kilos en ésta, y en clases corrientes, á 47 pesetas igual unidad y destino; para procedencia de Cinco-Villas y remesa inmediata en clases superiores, se obtendría á 47 pesetas los 100 kilos sobre vagón en estación. Ejea de los Caballeros, y en clas es corrientes, á 45,50 la misma unidad y procedencia.

Centeno.—Mercado retraído, por haber alcanzado extraordinaria cotización, puesto que las últimas ventas realizadas han sido á la paridad de 40,50 pesetas los 100 kilos sin envase en esta estación.

Cebada.—Con alguna solicitud se consiguiera al precio de 43 pesetas los 100 kilos sin envase en ésta.

Avena.—Comarca á 33 pesetas el cahiz de 187 litros en ésta, y la de Extremadura se cotiza á 41,50 pesetas los 100 kilos, con envase sobre vagón estación salida, siendo limitadas las ofertas por la dificultad de facturación, aparte, que por lo que respecta á este mercado, no es posible operar por resultar precio elevado.

Maíz.—Comarca á 51 pesetas cahiz de 187 litros en esta estación.

Habas.—Comarca á 52 pesetas la misma unidad, y para las Andaluzas se pretende 44 pesetas los 100 kilos, con envase sobre vagón origen.

Salvados.—Han mejorado algo, operándose á razón de: Harina 3.ª, 44 pesetas los 100 kilos, con envase; Cabezueta, 17,25 saco de 60 kilos, sin envase; menudillo, 10 pesetas los 180 litros, sin envase, y salvado y tastara, á 8 pesetas la misma unidad y condición. Estos precios son por vagones completos y en esta estación.

LA VERDAD y SANTA LUCÍA

Fábrica de Chocolates y Pastas finas para Sopas
::: MOVIDA POR ELECTRICIDAD :::

Hijo de Jerónimo García

Plazuela del Sol, 7-MEDINA DEL CAMPO
Teléfono núm. 59 :: Apartado núm. 2

Los productos de esta Casa se recomiendan por si solos

Viuda de Rogelio García

Comercio de tejidos nacionales y extranjeros
PASAMANERÍA

Especialidad en artículos de peletería para señoras y niñas. Gran surtido en pañería para caballeros y señoras. Bonitas colecciones en cuantos artículos se relacionen con el ramo de tejidos.

PRECIO FIJO

!! No comprar sin visitar antes esta casa!!

MEDINA DEL CAMPO

Redondo y Díaz Otero

JOYEROS FABRICANTES

Cruz, 1, principal (Plaza de Canalejas) -- Teléfono 4.194 -- Ascensor

MADRID

Nuevos modelos en PULSERAS DE PEDIDA y toda clase de joyas.

No compren ni reformen ninguna alhaja sin pedir presupuesto á esta casa. Precios ventajosos.

Talleres á la vista del público, Cruz, 1, principal

Viuda é Hijos de Casimiro Charro

TALLERES DE CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN DE COCHES Y AUTOMÓVILES

La casa más antigua en el ramo de coches y automóviles

Paseo de Zorrilla, 62 - Teléfono 293 - VALLADOLID

Telegramas: Charro-Valladolid

CONSERVAS DE PESCADOS

Albo

Viuda de Carlos Albo -- SANTOÑA

Grandes Almacenes

Guillén

Juguetería, Perfumería, Tejidos y Bisutería

Santiago, núm. 25. - VALLADOLID

LA BARCELONESA

Santiago, 45 al 51 - Valladolid

Sucursal en MEDINA DEL CAMPO: Acera de la Joyería, 25

Calzados de lujo y económicos

Últimas novedades

Precios sin competencia

GRAN SASTRERÍA

Lucio García García

POZALDEZ (Valladolid)

Precios económicos.

Se reciben encargos todos los domingos, en las horas de 11 á 18, en el

Hotel de La Castellana -- MEDINA DEL CAMPO

R. NUÑO Y C.^{IA}

VALLADOLID

Calefacción, Saneamiento, Ventilación, Ascensores, Elevación de agua, Cuartos de baño ::: :::

Representante en esta villa:

Carlos Iñigo

ALMACÉN DE COLONIALES

DE

José Junquera

GAMAZO, NÚM. 5

Medina del Campo

SACOS USADOS

de harinas, cereales, piensos, patatas, carbones, tierras, azúcares, sacos de paja ó lana y otras clases.

Semillas forrajeras, hortalizas

De alfalfas, zanahorias, nabos largos ó redondos, esparceta, guisante gris de invierno, maíz, sorgo azucarado, tréboles, gramíneas para la formación de prados y cuantas semillas puedan necesitar para huertas y jardines.

Catálogos de semillas gratis.

VICENTE MARTÍN INÉGUEZ

Gamazo, V. M. - VALLADOLID

SOMBRERERÍA MODERNA

Mariano Ayuso

Padilla, 28 -- MEDINA DEL CAMPO

PRECIO FIJO

En esta nueva casa encontrarán un extenso y variado surtido en gorras y sombreros para caballeros y niños.

Precios sin competencia.

!!! No comprar sin visitar esta casa!!!

Gran Fábrica de Saquerío de Yute y Lonas de Algodón

DE

CLEMENTE FERNÁNDEZ

Teléfono escritorio número 38

MEDINA DEL CAMPO

Botada de los elementos más perfeccionados

Trigos, Semillas, Garbanzos de Castilla y Lanas del país

La Unión y El Fénix Español

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida - Seguros contra incendios - Seguros de valores - Seguros contra accidentes.



Subdirector en Valladolid: DON FRANCISCO CAAMAÑO.-Oficinas, Santiago núm. 44
Agente en Medina del Campo: DON IGNACIO VEGA

DISPONIBLE

PLANCHADO ALEMÁN

Limpieza, elegancia, economía - Cuellos, puños, camisas

SUCURSAL EXCLUSIVA

Viuda de E. Mestre

Almacén de Muebles

Plaza Mayor - MEDINA DEL CAMPO

!!! No comprar sin antes visitar la Droguería y Farmacia del Arco!!!

Allí encontraréis todo lo perteneciente al ramo, así como sulfato de cobre inglés 1.^a, pinturas preparadas en polvo y pasta. Brochas y pinceles. Cera y cepillos para pisos. Polvos Cooper para el ganado. Aguas minerales nacionales y extranjeras. Perfumería fina. Estuches para regalos, etc., etc.

Gamazo, 4 y 5 -- Teléfono núm. 53

MEDINA DEL CAMPO

LA VASCO-NAVARRA

Sociedad de seguros de accidentes y de responsabilidad civil

DIRECTOR GERENTE EN LA PROVINCIA

Lucio Recio Ilera

Plaza de San Miguel, 5 -- VALLADOLID

Hijos de A. Gerbolés

PINTORES

DECORADORES

DORADORES

Calle de Santa María, núm. 11.-VALLADOLID